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令和４年第１２回足利市教育委員会定例会会議録 

 

足利市教育委員会教育長 須藤 秀幸は、令和４年８月２４日、令和４年第１２

回足利市教育委員会定例会を足利市役所に招集した。 

 

１ 出席委員は、次のとおりである。（５名） 

  教育長 

須藤 秀幸 

  教育委員 

笠原 健一 照本 夏子 

木村 知巳 松村 由紀 

 

１ 会議事件の説明に出席したのは、次のとおりである。 

教育次長 岡田 和之 教育総務課長 石井 邦弘 

生涯学習課長 齋藤 由美 市立図書館長 茂木 成一 

学校管理課長 倉上 豊治 学校給食課長 清水 信博 

文化課長 松葉 範幸 市立美術館長 片柳 孝夫 

史跡足利学校事務所長 立野 公克 市民スポーツ課長 八代 浩守 

国体推進課長 植木  勲 学校教育課長 岡部 陽一 

総括主幹 腰高  浩   

 

１ 本委員会の書記は、次のとおりである。 

亀山 泰昭 

 

 

本日の会議日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 報告事項について 

（生涯学習課、学校給食課、文化課） 

日程第３ 議案第２８号 

令和３年度対象 教育に関する事務の点検・評価について 

日程第４ 議案第２９号 

     令和４年度足利市生涯学習奨励賞受賞候補者について 

日程第５ 議案第３０号 

     足利市体育協会の名称変更に伴う関係規則の整理に関する規則の制

定について 
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日程第６ 議案第３１号 

      令和４年度足利市一般会計補正予算（第４号）について（教育委員会

関係部分） 

 

開 会  午後１時３０分 
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須藤教育長  

ただいまから、第１２回足利市教育委員会定例会を開会いたします。  

 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

笠原委員 木村委員 

 

以上のとおり指名することについて、異議なく了承される。 

 

 

須藤教育長 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定に基づき、会議

を非公開で行いたい案件があります。 

日程第２の報告事項のうち、資料№１「令和４～６年度足利市生涯学習

啓発キャッチコピーの選考結果について」から、資料№３「生涯学習振興

大会、市民文化賞贈呈式、優良青少年・団体表彰式の統合開催について」

は公表前の案件です。 

日程第４の議案第２９号「令和４年度足利市生涯学習奨励賞受賞候補者

について」は、公表前の案件であり、市議会報告前です。 

日程第６の議案第３１号「令和４年度足利市一般会計補正予算（第４号）

について（教育委員会関係部分）」は、予算に関する案件であり、市議会

議決前の案件です。 

以上のことから、これらの議案等について非公開として行いたいと思い

ますが、よろしいでしょうか。 

 

以上のとおり、非公開で行うことについて、異議なく了承される。 

 

 

日程第２ 報告事項について 

 

須藤教育長 

日程第２ 報告事項について、これを議題といたします。説明は、簡潔明瞭にお

願いいたします。 

（関係課長から説明） 

 

須藤教育長 

ただいまの報告について、ご質問等がありましたらお願いしたいと思います。 
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【学校給食における「いちご一会とちぎ国体・いちご一会とちぎ大会開催記念献

立」の実施について                      資料№４】 

 

松村委員 

学校給食課の方にはとても工夫をして、子どもたちの食の大切さを思わせるとて

もよい企画をしてくださって、素晴らしいなと思っています。 

１つアイディアというか、ご検討いただきたいことがあります。テーマのところ

ですが、「筋ダメージ」とか「ストレス」という言葉がちょっと気になります。ア

スリートの疲労回復などに関する用語かなと思いますが、小さい子に理解してもら

うためには、わかりやすい言葉とかプラスイメージの言葉の方がよいと思います。

例えば、「ストレス回復」であれば「心が安らぐ献立」とか、適切かどうかわかり

ませんが、「抗炎症」であれば「疲れを取る献立」とか「筋肉をつくる」とか「頭

と体をつくる」とか「強い血をつくる」とか、そんな言葉で置き換えていただくと、

よい企画が小さい子からより活かせるのかなと思いまして、発言させていただきま

した。 

 

学校給食課長 

確かに学校給食は小学校１年生から中学校３年生まで、小学校の低学年の子ども

たちにもよりわかりやすく示していくことが大変重要なことだと考えています。確

かにわかりやすくしているつもりでいますが、どうしたらよりわかりやすくなるか

考えていきますので、今後についても検討させていただきますが、基本的には、食

育だよりですとか献立表などを使って、小さい子どもたちにもわかりやすく説明す

るように改善していきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

松村委員 

 子どもたちも献立表とか食育だよりを見ています。ですので、対応いただけると

有難いと思います。 

 

照本委員 

 国体の機会に、子どもたちが興味を持つ献立でとてもよい企画だなと思います。 

テーマと献立内容を見たときに、「高たんぱく質」とか「鉄補給」というのは、メ

ニューを見るだけで何となくこれがそのメニューかな、その部分かなとわかります

が、例えば「ストレス回復」の部分で、この中のどの食材のどの栄養がストレス回

復にあたるのかなと私も知りたいなと思いました。こういった何がテーマに沿った

食材なのか、食育だよりなどでちょっとずつ説明されるものなのかどうか、知りた

かったので質問しました。 
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学校給食課長 

 献立表の部分ですけれども、「ストレス回復」については、ビタミン Cを豊富に

含む食材を取ることがストレスに強くなる、ストレス回復を助けると言われていま

す。例えば、「レモンハニージャム」はレモンにビタミン Cが含まれておりまして、

「ポトフ」、この中にはジャガイモを使いますが、これにもビタミン Cが含まれて

います。「ゆで野菜」の中で使うブロッコリー、この中にもビタミン Cが含まれて

おります。 

献立表の中にどれだけその栄養素が含まれているか、松村委員さんにご指摘いた

だいたとおり、よりわかりやすく、例えば、「ストレス回復のためにこういったも

のが入っています。」、抗炎症であれば「巨峰ゼリーの中にこういったものが入って

います。」ということを子どもたちにわかりやすく説明して、どういったものが栄

養素として入っているということを理解して食事をした方がより効果があるとい

うことを説明していきたいと考えています 

 

須藤教育長 

 食育だよりですとか、献立表を上手に活用していただいてお願いできればと思い

ます。 

それでは、以上のことにつきましては、報告として承ることにいたします。 

 

 

日程第３ 議案第２８号 

令和３年度対象 教育に関する事務の点検・評価について 

 

須藤教育長 

日程第３、議案第２８号「令和３年度対象 教育に関する事務の点検・評価につ

いて」、これを議題といたします。事務局から説明をお願いいたします。 

（教育総務課長から説明） 

 

笠原委員 

３１ページの「学力向上のための支援体制の充実」のところです。評価委員さん

の確認を取られているということで、このままでよいのかと思いますが、一応念の

ため確認させていただきます。最後の行ですけれども、「指導力向上に向け、上司

や先輩からの指導をお願いしたい。」というような表現になっています。学校現場

の中で、例えば、教頭先生などいわゆる管理職は上司という形になるかとは思いま

すが、民間企業の上司という意味と、学校現場の先生方の上下関係といいますか、

ちょっと私からするとピンと来ないのですが、ここは「上司」という言葉でよろし

いのか確認させていただきたいと思います。 
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学校教育課長 

 言葉の意味といたしまして、上司、先輩を含めた同僚ということで考えています。 

もちろん上司ということは管理職を含むと思いますが、上からの指示というよりは

一緒に考える、「これは、このようにした方がよいのではないか。」という意味での

指導・助言、職場では年配のベテランの先生からの指導・助言という形で捉えてい

ます。 

 

須藤教育長 

 議案第２８号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

 ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

日程第５ 議案第３０号 

足利市体育協会の名称変更に伴う関係規則の整理関する規則の制定に

ついて 

 

須藤教育長 

 次に、日程第５、議案第３０号「足利市体育協会の名称変更に伴う関係規則の整

理に関する規則の制定について」を議題といたします。事務局から説明をお願いい

たします。 

（市民スポーツ課長から説明） 

（質疑なし） 

 

須藤教育長 

 議案第３０号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

 ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

須藤教育長 

 ここからは、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

日程第２報告事項について、これを議題といたします。説明は、簡潔明瞭にお願

いいたします。 

 

日程第２ 報告事項について 

 



7 

 

日程第２ 報告事項について、これを議題といたします。説明は、簡潔明瞭にお

願いいたします。 

（関係課長から説明） 

 

須藤教育長 

ただいまの報告について、ご質問等がありましたらお願いしたいと思います。 

 

【令和４～６年度足利市生涯学習啓発キャッチコピーの選考結果について 

資料№１】 

（非公開） 

 

 

【令和４年度（第８２回）足利市優良青少年・団体表彰の被表彰者等について 

資料№２】 

（非公開） 

 

 

【生涯学習振興大会、市民文化賞贈呈式、優良青少年・団体表彰式の統合開催に 

ついて                            資料№３】 

（非公開） 

 

須藤教育長 

以上のことにつきましては、報告として承ることにいたします。 

 

 

日程第４ 議案第２９号 

     令和４年度足利市生涯学習奨励賞受賞候補者について 

（非公開） 

 

須藤教育長 

 議案第２９号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

 ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

日程第６ 議案第３１号 

令和４年度足利市一般会計補正予算（第４号）について（教育委員会 

関係部分） 
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（非公開） 

 

須藤教育長 

それでは、非公開を解きます。 

議案第３１号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

 ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

須藤教育長 

それでは、これを持ちまして、第１２回教育委員会定例会を閉会いたします。 

 

 

閉会 午後２時５４分


